

CUESTION RESUELTA

Las derechas y las Instituciones

Durante más de dos tercios de siglo la cuestión dinástica dividió profundamente a las derechas españolas. Desde el año 1888, la derecha genuina, tradicional, de lucha, de sacrificio, estuvo constituida por carlistas, integristas y antiliberales.

Siempre que se quiso que estos grupos actuaran conjuntamente fué necesario comenzar por prescindir del pleito dinástico.

En noviembre de 1911, cuando se inició la actual época de EL DEBATE, la cuestión dinástica no estaba aún resuelta, y personas prudentes juzgaban peligroso y de mal efecto en el público de derecha que al referirnos a don Alfonso, usásemos las expresiones: su majestad el Rey, el Soberano, etcétera.

Primeramente, por su catolicismo, por su valor en proclamar su fe. Y, al expresarnos así, no aludimos sólo a la Consagración de España al Corazón de Jesús en el cerro de los Angeles, ni al discurso contestando al de monseñor Tedeschini, ni al recientemente pronunciado en Londres, sino principalmente al constante, eficaz y decidido apoyo que presta a toda empresa elevada, benéfica y social, particularmente si son católicas.

Quiénes desconoce la actitud del Soberano respecto a la Confederación Nacional Católica-Agraria, a la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, a las obras sociales católicas femeninas? No agruparse alrededor del Rey, invocando principios religiosos, sería, por ende, injusto.

En segundo lugar, merece el Rey la adhesión de las extremas derechas católicas por su tradicionalismo. Evoca frecuentemente, a título de glorias inmarcescibles y de orientación y dechado, los grandes Monarcas nacionales y sus altos hechos. En la presentación de credenciales de monseñor Tedeschini, se refirió a Isabel la Católica y a Fernando III; en el discurso de Londres aludió a Carlos V. Y al conducirse de ese modo, se ufana de ser sucesor de los

Soberanos representativos nacionales, y se manifiesta obligado y satisfecho por ello, a recoger su herencia: en Marruecos, donde con astucia prudente y firme, propugna los derechos políticos, militares y económicos de España, y en América, con la que propugna una unión estrecha, y donde la ovación de más de ocho minutos con que acogieron españoles e hispanoamericanos residentes en Inglaterra, palabras augustas felicisimas, habrá repercutido en millones de corazones, haciéndoles sentirse con nosotros hijos de la vieja y grande España, y «constantemente hermanos de los españoles», y ver en su majestad Alfonso XIII la más genuina representación de nuestra raza, de la raza cuyo «solar hállase aquende y allende los mares».

Tercer motivo de adhesión para las extremas derechas, cuyo amor patrio está vivo, ha de constituir el ardiente y prebado patriotismo del Rey. Cuantos por algún camino y en cualquier esfera buscaron contribuir al engrandecimiento, a la prosperidad de España, mediante empresas agrarias, industriales, culturales, artísticas... y acudieron a él, lo encontraron propicio, entusiasta y práctico impulsor y patrocinador.

Faltaba por aclarar un extremo, y hoy está ya dilucidado: la responsabilidad que cabía al Monarca de los desaciertos de los políticos y de la nociva esterilidad para el procomún de los partidos. El discurso de Córdoba descorrió el velo e imposibilitó tergiversaciones y dudas.

El Rey no es culpable de los errores y fracasos de las oligarquías políticas. El Rey es la primera víctima de ellas. El Rey pide el concurso del pueblo para que acaben la infecundidad, los vicios, la subversión de términos, pasto funesto de las ambiciones y codicias que infestan la política.

Rectamente, consecuentemente, la extrema derecha no puede negar su concurso para ese fin. Sería injusto e ilógico que lo negase.

En un tiempo, toda la extrema derecha fué antidinástica. Luego, fué prescindiendo de la cuestión dinástica.

Hoy, por justicia, por incontrastables razones políticas, por fidelidad a sus ideas programáticas fundamentales, para no volver la espalda a los lemas escritos en los pliegues de sus banderas, las extremas derechas españolas deben ser fervorosamente dinásticas.

LA SITUACION POLITICA

El Gobierno que hace falta

Una ilustre personalidad conservadora, examinando la situación política y sus posibles soluciones, nos ha comunicado sus impresiones, que por creer que reflejan el sentir de un gran sector de su partido, comunicamos a nuestros lectores en la forma más parecida a sus propias palabras.

No creemos preciso hacer la salvedad de que no compartimos determinados juicios sobre la persona del señor Maura. Como solución eficaz no veo otra que la formación de un Gobierno de autoridad, presidido por don Antonio Maura. Claro que don Antonio tiene el inconveniente de que él mismo acumula dificultades contra ese Gobierno, por su costumbre de flagelar sin compasión a los hombres que por imperativo de la realidad habrían de ser sus colaboradores.

El debía comprender que todo eso que, a su juicio, es tan malo, puede, en sus manos, convertirse en regular o bueno, porque dirigiendo él, su criterio se impondría a todos. Por lo menos, nada se perdería con probar.

Podrían formar parte de ese Gobierno Cambó (pasariámoslo todos por él, por el deseo que tenemos de una solución estable); Cierva, que es otro hombre con Maura que sin él, y aquellos elementos conservadores que él creyera precisos.

Yo estoy seguro de que si lo intenta no encontrará en nosotros la menor dificultad, y podría jurar que Allendegaz le cedería el paso gustosísimo.

Creo que es preciso que se forme un Gobierno así, porque aparte de que siempre conviene que el Gobierno esté revestido de una gran autoridad, se presentan para el otoño tales problemas—nacionales, no políticos—, que requieren la máxima autoridad que sólo el nombre de Maura puede dar.

Hay, en primer término, la cuestión ferroviaria, que ya nadie cree que pueda quedar resuelta antes del verano, y que es cuestión, que por su trascendencia necesita la colaboración de las oposiciones, por lo menos de algunas de ellas, y no pueden resolverse con el peso de la mayoría... aparte de que para este asunto está muy claro que no tenemos

mayoría. Es otro asunto importante la caducidad del privilegio del Banco de España. Como toda cuestión que se roza con grandes empresas y fuertes intereses, es preciso, para acometer su resolución, un prestigio a salvo de malicias y de sospechas. Es, por último, el más grave asunto, el presupuesto, porque dada la situación de la Hacienda, el presupuesto que haya de presentarse a las Cortes ha de ser una obra de una gran austeridad en los gastos, que habrá que cercenar, y un reforzamiento de ingresos.

¿Quién podrá atreverse a esta difícil ofensiva a los intereses? Mi juicio—terminó nuestro interlocutor—es éste: ¡Si Maura quisiera!...

La sesión de ayer enarreció aún más de lo que lo estaba el ambiente político. Todos los síntomas son de que se aproxima acontecimientos, porque el cierre de las Cortes parece que los ha de provocar, y el cierre no está lejos.

Por esto, el Consejo de ministros de hoy despierta un gran interés, ya que, lógicamente pensando, en él habrá de abordarse la escabrosa cuestión. La sesión de ayer en el Congreso denotó la impresión—la recogimos de personas de distintos sectores—de que entre los elementos del Gobierno se han levantado sospechas y recelos, destructores de la necesaria unidad.

PORTUGAL

El Congreso de Ciencias

Llega a Oporto el presidente de la República. OPORTO, 24.—El presidente de la república, señor Antonio José de Almeida, ha llegado a esta capital en un tren especial, con objeto de presidir el Congreso de Ciencias lusoespañol y asistir a las fiestas que comienzan mañana en esta ciudad.

LISBOA, 24.—Han salido para Oporto el ministro de Instrucción pública, el director de Bellas Artes, rector de la Universidad de Lisboa, director del Observatorio Astronómico de Lisboa y los catedráticos y profesores de esta Universidad inscritos como congresistas, que han de tomar parte en el Congreso de Ciencias organizado por la Asociación Española para el progreso de las Ciencias.

LO DEL DIA

La Asamblea Eucarística

Ha comenzado ayer la Asamblea Eucarística con extraordinario esplendor. La cifra de los asambleístas—16.000—es dato bien elocuente.

Para regocijar es el éxito inicial de la Asamblea. No suelen los hombres políticos y sociales conceder a esas fiestas religiosas la atención grande que merecen, por el solo hecho de ser religiosas. Error notorio y de perniciosas consecuencias. Prescindiendo de la verdad axiomática de que, como decía el marqués de Valdegamas, toda cuestión política y social tiene en el fondo una cuestión teológica, ¿quién no ve que sólo fortaleciendo el sentimiento religioso en el pueblo se logrará contrarrestar el estrago que proviene del materialismo que impera en el mundo? La reacción espiritualista, cuya necesidad es proclamada turbi et orbe, ha de venir por ese camino, o no vendrá.

Es, además, por «eucarística», la Asamblea que ha comenzado ayer, una fiesta genuina y tradicionalmente española, pues España, la Patria de los Santos Sacramentales, ha atestado a lo largo de su historia su profundo amor a Jesús Sacramento.

Seguiremos con vivo interés el desarrollo de la Asamblea.

Cerrojo y... para largo

Nuestro querido colega El Pensamiento Español recoge un párrafo de nuestro editorial de anteayer—aquel en que recomendábamos la formación de un Gobierno de competencias y buenas voluntades, que sume el máximo posible de adhesión nacional—y comenta así:

«Está bien; pero nadie duda que ese Gobierno de buenas voluntades, de competencias, seguirá perdiendo el tiempo si gobernara con las Cortes. Ahora, si había de hacerse desde la «Gaceta», ya sería otra cosa.» Enteramente conformes. Ya sabe el colega que es antigua en nosotros la convicción—múltiples veces manifestada—de la esterilidad del Parlamento y de la necesidad de gobernar con las Cortes cerradas durante largo tiempo.

EL REY EN LONDRES

Banquete en la Embajada

Don Alfonso XIII visitó a los Reyes de Inglaterra.

LONDRES, 24.—El Rey de España ha hecho varias visitas y ha recibido la del Príncipe de Gales. Después de almorzar con Lord Curzon, Alfonso XIII se dirigió al Palacio de Buckingham, donde saludó a los Reyes de Inglaterra que han llegado muy satisfechos de su viaje a Irlanda.

Por la noche en la Embajada de España hubo un banquete al que asistieron notables personalidades de la colonia española en Londres y numerosos amigos que poseen el Rey de España en Inglaterra.

Hoy sale para Madrid

LONDRES, 24.—Se anuncia que el Rey de España ha decidido salir de Londres el sábado por la mañana, a las once.

IRLANDA

Vuela un tren militar

Hasta ahora se sabe de tres muertos y cinco heridos.

LONDRES, 24.—Uno de los trenes en que regresaban a sus destinos las tropas enviadas a Belfast con motivo del viaje de los Reyes de Inglaterra, ha sido hoy objeto de un atentado entre Adorolet y Dundalk, en el condado de Louth.

Como están interrumpidas las comunicaciones con Belfast, no se tienen detalles de lo ocurrido. Parece que el segundo regimiento de Húsares y una de las unidades de línea del ejército inglés, que sirvió de escolta real en Belfast, regresaban en tres trenes especiales. En la vía los «sinn-feiners» colocaron una mina. Pasaron los dos primeros sin ninguna dificultad, pero la mina explotó cuando pasó el tercero. Yo había pasado cuando hizo explosión la mina. Esto explica que el número de muertos y heridos haya sido reducido.

El correspondiente del «Evening Standard» habla de tres muertos y cinco heridos. Los otros vagones, en los que iban principalmente caballos y los equipajes, descarrilaron y fueron a precipitarse por el terraplén.

Setenta caballos quedaron muertos. Varios de ellos fueron tan sólo heridos, pero los soldados los mataron para poner fin a su sufrimiento.

DE VALERA

DETENIDO Y PUESTO EN LIBERTAD. LONDRES, 24.—De procedencia oficial se recibe confirmación de la detención de Valera, presidente reconocido de la república irlandesa.

La detención se practicó en la noche del miércoles al jueves, y se encargó de ella una columna móvil de Policía especial. De Valera residía desde hace días en Blackrock, en los alrededores de Dublín, y fué detenido en esta casa. También se confirma que el presidente de los «sinn-feiners», cuya identidad fué suficientemente comprobada por las autoridades de Dublín, quedó en libertad en el día de ayer.

INGLATERRA

Hacia el fin de la huelga minera

Los demás oficios se niegan a colaborar con los huelguistas para una acción común

LONDRES, 24.—La Junta ejecutiva de la Federación de Mineros se ha reunido hoy para examinar las respuestas de las distintas uniones de obreros que tenían pendientes discusiones de salarios y a quienes habían convocado para organizar una acción común.

La mayor parte de las respuestas recibidas son negativas; otras Uniones han hecho saber, sin responder oficialmente, que no estaban dispuestas a colaborar en el movimiento.

En vista de esto, la Junta ejecutiva ha decidido anular la invitación.

Ha acordado celebrar una conferencia con los propietarios de las minas y el Gobierno, con objeto de llegar con ellos, en lo referente a jornales, a un acuerdo aceptable por los mineros.

EL FIN DE LA HUELGA?

LONDRES, 24.—Varios periódicos de esta noche dicen que se trata del fin de la huelga de mineros. Las decisiones tomadas en el Congreso del Labour Party eran pláticas, y los miembros del Comité, al terminar el Congreso, han sido sorprendidos por conversaciones particulares entabladas por los delegados de los «ores Trade Unions».

Por otra parte, según la declaración hecha hoy en la Cámara de los Comunes por sir Robert Horne, se va a discutir un crédito suplementario para cubrir el déficit de la explotación de los ferrocarriles.

UNA FRASE DE HORNE

LONDRES, 24.—El señor Robert Horne, ministro de Hacienda, ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes que la crisis carbonera «entra ahora en un período crítico».

LA POLITICA

CONJURA ANTIGEOGRISTA?

LONDRES, 24.—El Manchester Guardian ha publicado esta mañana curiosas revelaciones acerca de una tentativa para derribar a Lloyd George, y en la cual participaba personalmente el canceller. El partido unionista, dirigido por lord Bir Kenhead, debía abandonar al primer ministro, y el tiempo de la tentativa se debe a Winston Churchill, al cual, ante el temor de no encontrar apoyo en la Cámara de los Comunes, se negó a intervenir en el asunto.

El plan consistía en invitar al primer ministro a que desearan durante algún tiempo y a formar durante su ausencia un Gobierno provisional. Este Gobierno tendría tendencias más conservadoras que el actual Gabinete y se apresuraría a hacer unas elecciones generales.

«Todo ha fracasado dice el Manchester Guardian—porque entre otras razones Aquith, cuya amistad por el lord canceller

INDICE-RESUMEN

Desde Alemania (Crónica económica), por Adolfo Bieler..... Pág. 1
El último «hotshot», por «Curro Vargas»..... Pág. 2
Crónica de sociedad, por «El sbate Farias»..... Pág. 5
Deportes, por K..... Pág. 6

MADRID.—Ayer se inauguró con gran solemnidad la VI Asamblea Eucarística Nacional. Presidió el eminentísimo Cardenal Primado, al que acompañaban varios Prelados. Se leyó un telegrama del Cardenal secretario de Estado de Su Santidad, al que los asambleístas contestaron con otro de filial e inquebrantable adhesión a la Santa Sede (pág. 3).—En el Congreso continuó la discusión de los proyectos de Fomento. En el Senado se explicó una interpelación sobre la mendicidad.—Al Consejo de ministros que se celebrará hoy se le concede importancia política.—Se están haciendo gestiones con las minorías encaminadas a la habilitación de días para celebrar sesiones en el Congreso (pág. 5).—Ayer celebró su santo el infante don Juan, hijo de sus majestades los Reyes (pág. 5).

PROVINCIALES.—Huelga en el ferrocarril de Vigo (pág. 1).—El Congreso patronal de Vigo discutirá la ponencia sobre retirados obreros.—La Policía de Barcelona ha practicado varias detenciones importantes. El alcalde señor Martínez Domingo se halla casi restablecido de las heridas que recibió en el atentado de que recientemente fué objeto.—Dicen de Santarém que su majestad la Reina, con sus augustos hijos, llegarán al palacio de la Magdalena el día 3 de julio, y el Rey el día 12 (pág. 2).

MARRUECOS.—En la posición de Rafar, próxima a Larache, fueron muertos en una emboscada un oficial y un soldado. El general Barrera ha marchado al campo para tomar la dirección de las próximas operaciones (pág. 2).

EXTRANJERO.—Los mineros ingleses han decidido reanudar las negociaciones con los propietarios, en vista de la negativa con que los demás oficios han respondido a su invitación para una acción de conjunto.—En el Brasil ha sido detenido un italiano, que se cree complicado en el asesinato del señor Dato (pág. 1).—Se asegura que los griegos aceptarían la mediación aliada.—Ha sido suspendido definitivamente el preboste de Stuvia.—El Consejo de la Liga de las Naciones ha acordado atribuir a Finlandia las islas Aland.—Ha sido renovado el Tratado comercial germano-suízo (pág. 2).

EL TIEMPO (Datos del Observatorio). Con el aumento de la temperatura, se acortarán en España las probabilidades de que el tiempo empeore, a causa de hacerse tormentoso; pero todavía no está caracterizado.

La temperatura máxima de ayer fué de 42 grados en Córdoba, y la mínima de 10 en Burgos.—La temperatura de ayer en Madrid fué: máxima, 24,7; mínima, 20,5. Tiempo probable para hoy: Buen tiempo, de poca estabilidad.

BRASIL

El asesinato de Dato

¿Un cómplice?

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO). RIO JANEIRO, 24.—El italiano Giobeni, que días pasados fué detenido como cómplice en el asesinato del señor Dato, es anarquista y fué expulsado del Brasil hace tiempo.

Continúan las pesquisas para determinar la culpabilidad del detenido, interesándose en estas gestiones el cónsul español.

UN CONFLICTO

HUELGA FERROVIARIA EN VIGO

Cesa la circulación en las secciones de Monforte y Pontevedra

(SERVICIO TELEFONICO)

VIGO, 24.—Esta tarde se ha declarado en huelga el personal ferroviario. En la línea de Pontevedra se vio la huelga en general.

No ha podido circular más que un tren con equipo militar.

A última hora de la tarde se ha sabido que ha secundado el paro el personal de Monforte a Vigo, por lo que se cree que el tren que ha salido hoy de esta para Madrid no habrá pasado de Orense.

La huelga obtiene a haber sido nombrado jefe de estación un factor más moderno que el resto de sus compañeros.

El conflicto reviste extraordinaria importancia por la circunstancia de estar celebrando actualmente en Vigo el Congreso patronal.

Si la huelga durase muchos días tendrían que regresar los congresistas en automóviles.

TRIBUNA LIBRE

LA INDUSTRIA ESPAÑOLA

CAPACIDAD DE PRODUCCION

EL DEBATE, en un editorial, escribió: «Y, en fin, incita al criterio optimista del propio señor Olascoaga, destaca el de «La Epoca», y el «Estado diario ministerial», que a pesar de los deberes que corresponden por su significación, y que, seguramente no deja de cumplir, no tuvo anteañoche reparo en escribir lo siguiente: «No hay en el Tesoro nacional capacidad financiera, ni en la Administración española capacidad técnica y administrativa, ni en las industrias del país capacidad de producción... para acometer de una vez la totalidad de la obra proyectada.»

Es, por desgracia, el criterio predominante en España. Tanto plomo se meten por la Prensa en las alas de la nación que no es extraño no pueda ésta levantar su vuelo! Parece como si los ojos, la pluma y el espíritu estuvieran ausentes de la Patria y no atinaran a ver e interpretar la realidad española. ¿O será que este modesto articulista lo ve todo magnificado por una ilusión óptica?

Concretémos, pues, algunos hechos y hagamos algunas cuentas para deducir quién está en lo cierto.

Capacidad productora de la industria española. Una autorizada revista económica dice lo siguiente: «Registremos un hecho: algunas de las firmas adjudicatarias del material móvil, vagones, todavía tienen que hacer los cimientos de las fábricas donde los vagones se han de construir. A este paso, ¿cuándo estarán dotados los ferrocarriles del material necesario?»

A ese hecho oponemos este otro: Desde hace seis años, una fábrica española está surtiendo de vagones a Francia.

¿Cabe mayor incongruencia? Precisamente fué este articulista quien dio la primera noticia pública de ello. En este periódico expusimos el «caso de Beasain», caso típico, elocuentísimo: España, necesitada de vagones; una fábrica española que los ofrece; las Compañías ferroviarias y el Gobierno, que los rechazan; una nación extranjera que los acepta, imponiendo condiciones onerosas para la Empresa española obligada a capitular y a entregarse al extranjero: tal es en resumen, el caso de la gran fábrica de Construcciones metálicas, de Beasain, que trabaja para Francia. ¡Y que todavía se ponga el «inri» de incapacidad a esta fabricación española!

La Sociedad Altos Hornos de Vizcaya, la Duro-Felguera, la Minero-siderúrgica de Ponferrada, la Siderúrgica del Mediterráneo (esta en construcción ya adelantada). La Constructora Naval (cuya Memoria, recién publicada, revela la obra utilísima realizada), la Babcock & Wilcox, la Maquinista Terrestre y Marítima, la Constructora de puentes metálicos y tantas otras fábricas y talleres metalúrgicos, así como las industrias eléctricas en auge creciente, ¿no representan un potencial enorme de producción, que si no se desenvuelve es precisamente por la inepticia o la ignorancia de las esferas directivas de la nación respecto a la utilización de ese potencial?

¿Cómo es posible que se desarrolle la gran industria si no se la aseguran salidas para su producción? La plantilla de una maquinaria cualquiera patentada y algo complicada cuesta mucho dinero.

No puede convenir adquirirla para unas pocas reproducciones: sólo una

larga serie de éstas compensa el gasto inicial elevado de la adquisición del modelo. Y en los gastos sucesivos de la fabricación ocurre el mismo fenómeno: hay que fabricar en serie y por masas para que se cumpla la ley del costo de producción. La limitación, y lo que es peor todavía, la inseguridad de las salidas en el propio mercado nacional, detiene el desenvolvimiento progresivo de la gran industria. Y esto es lo que acontece en España, donde podría y debería darse por el Estado toda clase de seguridades a las industrias básicas de la nación, principiando él por los encargos directos a estas industrias de todo el material que sea preciso emplear en las empresas públicas. Haciéndose lo contrario, como hasta ahora se ha hecho, fatalmente andará retrasada nuestra gran industria.

España puede, fácilmente, elevar su producción de acero a un millón de toneladas por año; con las factorías existentes, tal vez se llegaría a esa cifra; y si no se llega con ellas y no se crean las que hagan falta para alcanzarla y superarla, no es porque se carezca de medios ni de voluntad; sino sencillamente por la inseguridad de colocarse la producción. Materias primas, dinero, personal obrero, capacidades técnicas, existen de sobra para ese objeto. Esto no se dirá que es ilusión nuestra; pues, como nosotros, puede recogerlo quien quiera de personas autorizadas y conocedoras de este negocio.

Otro ejemplo: de muy distinto orden, pero pertinente y sugerente. «Según datos facilitados por la Dirección general de Aduanas, desde el 1 de julio de 1920 al 30 de abril de 1921 se han producido por las fábricas españolas de azúcar, 211.674 toneladas de este artículo, contra 81.562 el año anterior.»

Es decir, que casi se ha triplicado en un año esta producción tan valiosa, que representa centenares de millones de pesetas.

Y este aumento de riqueza no se debe en gran parte a las obras hidráulicas que han permitido el riego de extensas zonas dedicadas al cultivo de la remolacha?

¿Pues no han sido poco acerbias las críticas dirigidas a los planes de política hidráulica sustentados por don Rafael Gasset desde el ministerio de Fomento? Por nuestra parte, siempre hemos mirado con gran simpatía esa obra del señor Gasset, en la que, si ha habido algunos errores, están más que compensados con los aciertos que, como el pantano de La Peña, es, según personas muy competentes y poco parciales, un modelo que honra a la ingeniería española y un agente de fecundidad de una zona agraria española. Háganse cuentas; por un lado, los millones gastados; por otro, los millones producidos; y díganos si no hay motivo para ser optimista. Sólo en el impuesto del azúcar devuelve anualmente esta industria al Estado varias decenas de millones de pesetas (32 millones, según el presupuesto vigente) por la protección recibida.

Y tantos otros ejemplos que hay que oponer a esos criterios cerrados de pesimismo!

RAMON DE OLASCOAGA

Bilbao, 13 de junio.

EXTRANJERO

GRIEGOS Y TURCOS ACEPTARON LA MEDIACION ALIADA

La Liga de Naciones atribuye a Finlandia las islas Aland
Se ha renovado el convenio comercial germanosuizo

Alemania

EL CONVENIO CON SUIZA RENOVADO
NAUEN, 24.—Ha sido renovado sin modificación alguna el convenio comercial germanosuizo, que caducaba el 1 de julio próximo.

EXPLOSION DE UN DEPOSITO DE BENCINA

COLONIA, 24.—En un depósito amparado por el Gobierno ha estallado un violento incendio, cuyas causas se ignoran.
Gracias a los esfuerzos hechos, consiguió ponerse a salvo 10.000 litros de gasolina, pero un navío que había estado en el muelle del puerto americano, fué totalmente destruido.

Asia Menor

LOS KEMALISTAS, CONCILIADORES
ANGORA, 24.—Al tener noticia el Gobierno kemalista de los aliados tenían el propósito de resolver por arbitraje el conflicto grieco-turco, ha convocado la Asamblea nacional, y en la que el comisario de Negocios Extranjeros dijo que en el caso de que el Gobierno griego manifestase oficialmente disposiciones amistosas, Turquía no temía de tenerlos en cuenta.

Grecia

EL REY ENFERMO
PARIS, 24.—Telegrafía de Esmirna que el rey Constantino, ligeramente enfermo, regresará a Atenas tan pronto como el estado de su salud se lo permita.

Japón

GRANDES INUNDACIONES
PARIS, 24.—Telegrafía de Tokio a la «Chicago Tribune» que se han producido considerables inundaciones en el Japón, sufriendo graves daños 22 poblaciones del interior.

Liga de Naciones

LAS ISLAS ALAND PARA FINLANDIA
GINEBRA, 24.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha hecho pública su decisión sobre las islas Aland.

Rusia

MOSCÚ SIN AGUA POTABLE
REVAL, 24.—Han sido rotos los canales que suministran agua a la ciudad de Moscú, y ésta se ve en absoluto privada de agua potable.

Siria

AFENTADO CONTRA GOURAUP
BEYROUTE, 24.—El general Gouraup ha sido objeto de un atentado en la carretera de Damasco a Kunsair.

Austria

FLERINCITO SUSPENDIDO
NAUEN, 24.—La Dieta de Styria anuló la sesión de ayer jueves, un acuerdo oficial ordenando que el 8 de julio se celebrase un plebiscito sobre la unión del mancipio de Austria.

Estados Unidos

LAS DRUJAS ALIADAS
WASHINGTON, 24.—El senador Ferrero ha presentado al Senado un proyecto de ley.

FRANCIA

BROUSSE EN ACCION
Una pugna y un artículo
PARIS, 24.—Monsieur Emmanuel Brousse, diputado por los Pirineos Orientales, acaba de atacar al ministro de Negocios Extranjeros una pugna que dice así:
«Ante la importancia del Gobierno español para reprimir los atentados que diariamente se cometen en Barcelona, ¿qué medidas piensa tomar el Gobierno francés para garantizar la vida de sus nacionales, uno de los cuales, el señor Lefevre, acaba de ser asesinado a balazos en su fábrica, con lo cual se elevan a cinco el número de víctimas francesas en Barcelona desde el año 1927?»

LA MARINA YANQUI

Contra el bolchevismo
Dos oficiales destituidos
WASHINGTON, 24.—El ministro de la Marina, David, acaba de tomar medidas para impedir el desarrollo de las prácticas bolcheviques en la flota norteamericana. Ha destituido a dos oficiales que habían permitido a la tripulación votar sobre las medidas disciplinarias y sobre la elección del puerto en que debía ser reparado un navío.

MEXICO

Nuevo ministro en Madrid
MEXICO, 24.—Ha sido nombrado ministro de México en Madrid don Alessio Puelles. En breve marchará a esa Corte a tomar posesión de su cargo.

DE MARRUECOS

Siguen las emboscadas
Un tantiente y un soldado muertos
LARACHE, 28.—Hallándose próximo a una emboscada de la posición de Rafasa, el soldado de Cazadores del regimiento de Ciudad Rodrigo, Manuel Fernández fué muerto por unos moros que se hallaban emboscados cerca de la posición.

LA REVISION DEL TRATADO

Lo que piensa Alemania
«Le Temps» pide explicaciones
PARIS, 24.—El Gobierno alemán, en su propósito de tomar parte en todos los derechos derivados del Tratado de Versalles, hizo de pedir a Alemania que reconociese el conjunto de dicho Tratado.

SUIZA

Se espera a la reina Cristina
BERNA, 24.—En los primeros días del mes de julio se espera en Suiza a la reina Cristina de España.

FRANCIA

LA FORASTERA.—¿Está muy lejos el hospital?
EL GUARDIA.—Sí, muy lejos; pero no tiene usted más que cruzar la calle y va usted a parar allí en seguida...



LA FORASTERA.—¿Está muy lejos el hospital?
EL GUARDIA.—Sí, muy lejos; pero no tiene usted más que cruzar la calle y va usted a parar allí en seguida...

DE NUESTRO CONCURSO DE CARICATURAS

DE PROVINCIAS

Conflicto remolachero en Granada

Prácticas navales en Ferrol
ALAVA
SANTANDER
PRÓXIMO MITIN CATÓLICO
VITORIA, 24.—El día 8 del próximo mes de julio se celebrará un mitin en la Casa Social de los Sindicatos Católicos para tratar de la crisis obrera.

EL GENERAL ARLEQUI

BARCELONA, 24.—El jefe superior de Policía, general Arlequi, que se encuentra en Híjeres, mejorará rápidamente de salud y se propone regresar a Barcelona a primeros del mes de julio.

EL GENERAL WEYLER A GERONA

BARCELONA, 24.—En el expreso de Madrid llegó esta mañana el capitán general Weyler, jefe del Estado Mayor Central, acompañado de su hijo don Fernando y de sus ayudantes de campo.

LOS REPARTIDORES DE TELEGRAFOS EN HUELGA

BARCELONA, 24.—Se han declarado en huelga los repartidores de Telegrafos de esta Central.

UN TUMULTO

SANLUCA, 24.—Dos individuos perseguidos por la Guardia civil se refugiaron en una casa, encerrándose por dentro. Un numeroso público se agolpó en los alrededores en actitud hostil para con la Benemérita, la que se vio precisada a dar varias cargas para despejar aquellos lugares.

ENTIERRO DEL INGENIERO ASESINADO

BARCELONA, 24.—Mañana, a las once, se ha efectuado el entierro del ingeniero francés monsieur Lefevre, que fué víctima de un atentado sindicalista.

EL PRECIO DE LA REMOLACHA

BARCELONA, 24.—Se presenta un grave conflicto, porque los fabricantes de azúcar quieren pagar la remolacha a los labradores a precios excesivamente bajos.

MATERIAL AGRICOLA

PALENOIA, 24.—La Federación Católica Agraria ha proporcionado a los labradores maquinaria agrícola que adquirió directamente del extranjero en ventajosísimas condiciones económicas.

LA AGITACION

El señor Martínez Domingo restablecido

De la cárcel de Manresa se fugan dos presos
Varlas detenciones importantes
Barcelona
DOS SINDICALISTAS DETENIDOS.—POR AMENAZAS DE MUERTE
BARCELONA, 24.—Ha sido detenido Juan Amargal, que representa a la Unión Sindicalista, para el secuestro de los presos sindicalistas y los representantes de la Unión Obrera y del Comunista.

Valencia

SINDICALISTAS DETENIDOS
VALENCIA, 24.—La Policía ha detenido a nueve sindicalistas que ingresaron en la cárcel.

Sevilla

CIGARRERAS ALBOROTADORAS
SEVILLA, 24.—La Policía ha detenido a primera hora de esta mañana a 22 operarios de la Fábrica de Tabacos, como principales instigadores de los escándalos y de las detenciones que se efectúan sobre los asociados.

ESTAFADOR DETENIDO

En el barrio de Doña Carlota ha sido detenido un estafador, llamado Agustín Alcaide Ferrer, autor de varias estafas realizadas por un procedimiento criminal. Agustín establecido en la carretera del Hospital Militar un taller para reparación de carros. Los precios eran excesivamente altos por la baratura.

EL CONGRESO PATRONAL

Un debate sobre retiros obreros
VIGO, 24.—En la reunión de sesiones del Congreso patronal, celebrada esta mañana, quedó constituida la sección de Artes y Oficios, siendo elegido presidente don José Llorens de Barcelona; vicepresidente, don Enrique Monzó, de Alcoy, y secretario, don Jesús Pozas, de Pontevedra. Fueron presentados interesantes trabajos.

EL GENERAL WEYLER A GERONA

BARCELONA, 24.—En el expreso de Madrid llegó esta mañana el capitán general Weyler, jefe del Estado Mayor Central, acompañado de su hijo don Fernando y de sus ayudantes de campo.

LOS REPARTIDORES DE TELEGRAFOS EN HUELGA

BARCELONA, 24.—Se han declarado en huelga los repartidores de Telegrafos de esta Central.

UN TUMULTO

SANLUCA, 24.—Dos individuos perseguidos por la Guardia civil se refugiaron en una casa, encerrándose por dentro. Un numeroso público se agolpó en los alrededores en actitud hostil para con la Benemérita, la que se vio precisada a dar varias cargas para despejar aquellos lugares.

ENTIERRO DEL INGENIERO ASESINADO

BARCELONA, 24.—Mañana, a las once, se ha efectuado el entierro del ingeniero francés monsieur Lefevre, que fué víctima de un atentado sindicalista.

EL PRECIO DE LA REMOLACHA

BARCELONA, 24.—Se presenta un grave conflicto, porque los fabricantes de azúcar quieren pagar la remolacha a los labradores a precios excesivamente bajos.

MATERIAL AGRICOLA

PALENOIA, 24.—La Federación Católica Agraria ha proporcionado a los labradores maquinaria agrícola que adquirió directamente del extranjero en ventajosísimas condiciones económicas.

LA AGITACION

El señor Martínez Domingo restablecido

De la cárcel de Manresa se fugan dos presos
Varlas detenciones importantes
Barcelona
DOS SINDICALISTAS DETENIDOS.—POR AMENAZAS DE MUERTE
BARCELONA, 24.—Ha sido detenido Juan Amargal, que representa a la Unión Sindicalista, para el secuestro de los presos sindicalistas y los representantes de la Unión Obrera y del Comunista.

Valencia

SINDICALISTAS DETENIDOS
VALENCIA, 24.—La Policía ha detenido a nueve sindicalistas que ingresaron en la cárcel.

Sevilla

CIGARRERAS ALBOROTADORAS
SEVILLA, 24.—La Policía ha detenido a primera hora de esta mañana a 22 operarios de la Fábrica de Tabacos, como principales instigadores de los escándalos y de las detenciones que se efectúan sobre los asociados.

ESTAFADOR DETENIDO

En el barrio de Doña Carlota ha sido detenido un estafador, llamado Agustín Alcaide Ferrer, autor de varias estafas realizadas por un procedimiento criminal. Agustín establecido en la carretera del Hospital Militar un taller para reparación de carros. Los precios eran excesivamente altos por la baratura.

EL DEBATE

La interesante y sugestiva novela
LAS GAVIOTAS
de PIERRE L'HANDE
cuya versión castellana de
Rafael Rotllán
se ha publicado con gran éxito en
EL DEBATE
en breve será puesta a la venta en
las principales librerías de España
y América.

Los lectores de EL DEBATE que deseen adquirir ejemplares de LAS GAVIOTAS pueden dirigir los pedidos desde luego al señor administrador de EL DEBATE, Apartado 466, Madrid.

El precio de la obra es cinco pesetas, y los que deseen recibir por correo deberán remitir además sesenta céntimos para el franqueo certificado.

Teléfonos de EL DEBATE

Redacción 268 M.
Administración 268 M.
Imprenta 268 M.

DEPORTES LAS CARRERAS DE MADRID

Impresiones de la última reunión.—Los españoles obtienen señalados triunfos en el extranjero

CARRERAS DE CABALLOS APRENDICES

Aun sin premios de importancia, la última reunión se ha deslizado con enorme interés, gracias a las buenas inscripciones, de las que se retiraron muy pocas a última hora. Repartidos los ganadores entre el público y la catódica en el día anterior, anteayer, en cambio, triunfaron en líneas generales los favoritos.

y esperamos que sirva de estímulo a los otros, porque realmente nos faltan grandes jinetes, indígenas en particular.

CARRERA DE INVALIDOS

Los caballos puestos a reclamar suelen hacerse por las más diversas circunstancias, como negocio, por exceso de contingente, etcétera. Pero nuestras actuales carreras de venta diríase que están reservadas exclusivamente para los desechos de las distintas cuadrillas; el que no es tuerto está cojo, y si no con vicios u otros defectos. No debe de extrañar, por lo tanto, en que son más los que no se reclaman que los que cambian de propietario.

«Gallón» tuvo un pequeño incidente de recorrido a la entrada de la recta, que acaso la podría disculpar. Claro está, esto es para la colocación únicamente, puesto que el primer lugar hubiera sido difícil quitarlo de «Dundee», que ganó fácilmente. A juzgar por los méritos del año último, «Khalfabu» infundía cierto respeto; pero este caballo no es, ni mucho menos, la quinta parte de lo que entonces. Alvaro Díaz se desquitó de la carrera contra Romera.

CABALLOS VELOCES

Sobre el papel, «Babosa» estaba borrada completamente por «Petit Petot»; pero, en cambio, en el terreno se ha visto todo lo contrario. Ciertamente, «Babosa» partió es-

tupadamente, pero el otro tampoco puede quejarse. Hay que hacer la justicia al juez de salida de que en esta reunión ha estado bastante bien, salvando precisamente esta carrera, en que dió la señal cuando «Roe» estaba vueta.

«Le Friand» no partió de los primeros, y el hecho de acabar muy fuerte en segundo lugar, con escasa diferencia de la vencedora, para una prueba algo corta para sus medios, demuestra patente su maravillosa «forma».

Hablábase el otro día del factor suerte. Pues bien, la cuadra Villamejor es el verdadero reverso en la temporada actual de la cuadra Lieux. Posee un buen contingente de buenos caballos; se les va en buen estado de preparación; se inscriben con acierto, como lo prueba el hecho de que suelen ser favorecidos; tiene la cuadra un excelente preparador, con buen jinete, y, sin embargo, no dan la guerra que debieran. Esperemos la campaña santanderina...

Nos olvidamos de «Royal Bang»; especialista en años anteriores de las cortas distancias, no figuró en el recorrido; le han cambiado por completo.

LA CUADRA LIEUX

La cuadra sobresaliente de la temporada se destacó también ayer, obteniendo dos triunfos. «Beau» es el vencedor importante, ganando en el mismo superior estilo que los otros días. Como su cuadra, es el caballo de la temporada, pues ha vencido con los más diversos pesos y en distintas distancias, como que después de «Nouvel Ann» es de los más admirados en el hipódromo. Por este, será verdaderamente apasionada y emocionante la próxima lucha contra «Albano» en el premio Alfonso XII. Con «Le Friand» y «Berlioz», dos excelentes performers, esta cuadra es verdaderamente temible.

CABALLOS MILITARES

Un triunfo señalado obtuvo el elemento

armado en el handicap corrido en último lugar, pues los tres primeros puestos nada menos fueron conseguidos por sus caballos. «Radolph II», llevado por la táctica apropiada de mantenerse nada más que en buena colocación para sobrevenir en la última curva, justamente seguido por Higson, venció con suma facilidad. Galopa mucho el caballo y se encuentra en inmejorables condiciones, por lo que no se hará esperar mucho un nuevo triunfo.

LAWN-TENNIS

Manuel Alonso, que es el único español que toma parte en el campeonato mundial de tenis, sigue sobresaliendo en las eliminatorias. Con la misma facilidad que el primer día, ha derrotado al notable jugadorista L. F. Davin, por 6-2, 6-0, 6-3. El siguiente partido lo jugará contra H. G. Steker.

GOLF

Después de las dos vueltas del concurso de «golf» por el campeonato mundial, que se celebra actualmente en St. Andrews, el campeón español Angel de la Torre se ha clasificado para el verdadero recorrido de campeonato, con un total de 159 puntos; 79 en el primer día, y 80 en el segundo. El mínimo de 149 fué realizado únicamente por el campeón australiano J. H. Kirkwood.

CONCURSO HIPICO

En las tres reuniones del concurso de Londres, en el Olympia, los representantes españoles han conseguido poner a buena altura el deporte nacional. Clasificados en buen lugar en los dos primeros días, he aquí su actuación en la prueba más importante del tercer día.

Concurso de saltos (peso mínimo, 71 kilos).—1. «Daddy Longlegs», de la Escuela de Equitación R. H. A.; 2. «Sweet Cecil»

de A. Loewenstein; 3. «La Ina», montado por don José Cavanillas; 4. «Dames», montado por don José Navarro, y 5. «Dignité», montado por el capitán francés Laisardiere.

PUGILATO

NUEVA YORK, 24.—En notable pugil francés Paul Journé, fué notable fuera de combate (knock-out) por Charley Weinert en el quinto encuentro.

N. de la R.—Journé es el entrenador favorito de Carpentier, y que no hace mucho fué derrotado también en Londres por Frank Moran.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

APOLLO.—A las diez y media, Sangre y arena y El Océlo del barrio. NOVEDADES.—A las diez y media, La marcha de la mora.—A las once y media, La Casa de Dios.—A las once y tres cuartos, Las tres cosas de Juanita. LATINA.—A las siete, Cambios naturales.—A las nueve y tres cuartos, Martia.—A las once y media, Madrid en bruma. ESPARDO.—A las diez y tres cuartos, El jardín de las danzas.—Raquel Meller.—Conferencia por el ilustre compositor don Amado Vives. CENTRO.—A las diez y media, inauguración de la gran terraza.—Estreno de la película Corazón de España.—Debut de Pilar Soldevilla.—Lidia América, Penny Butterly, y gran éxito de Ofelia de Orléans. HERMANOS PALACIOS.—Brothers Becko y Miss Emma. PARISH.—A las diez de la noche, arandiana función, 123 presentación de la compañía internacional de circo, que forma la primera parte, y toda la segunda, para presentación del maravilloso ilusionista Carmo, en sus nuevos trucos.

Quiosco de EL DEBATE Calle de Alená (frente a las Calatravas)

SUCESOS

DE UN VUELCO Ayer dimos cuenta del vuelco de una motocicleta de madrugada en la cuesta de las Perdices. El conductor, Julián Poveda, que quedó detenido en el Juzgado, se agravo de tal modo, que, reconocido por un médico, indicó que debía ser trasladado al hospital.

DOS CHOQUES En la Carrera de San Jerónimo chocó el «auto» 3.708 M., conducido por el chófer, Antonio Martín, con el carro propiedad de Andrés Adria, que vive en Santa Engracia, número 125. La mula resultó con algunas heridas. —La motocicleta que conducía su propietario, señor marqués de Benicarló, chocó en la calle del Marqués de Cubas con el carro que guiaba Emilio Guerra. Resultó la «moto» con diversos desperfectos.

QUEMADURAS Salustiano Gómez, anciano de sesenta años, con domicilio en la calle de Carlos Rubio, 8, sufrió varias quemaduras graves al inflamarse un bote de bencina que llevaba en la mano. Fué asistido en la Casa de Socorro de la Universidad. —María Fernández Infante, de cuarenta años, que vive en la calle de la Morera, número 30, sufrió quemaduras de importancia al caer encima el agua hirviendo que contenía un puchero.

LA DOCTRINA SOCIAL CATÓLICA AL ALCANCE DEL PUEBLO CATECISMO SOCIAL o sea la Encíclica Rerum Novarum ordenada en preguntas y respuestas para su mejor inteligencia por el padre Manuel María Crespo, C. M. F. CON PALABRAS TEXTUALES DE LEON XIII ¿Es usted patrono? ¿Tiene usted propiedades? ¿Es gerente de una empresa? Debe usted sin pérdida de tiempo adquirir un ejemplar del CATECISMO SOCIAL para cada obrero, colono o empleado que tenga a sus órdenes DIVULGAR ESTE FOLLETO ES UNA OBLIGACIÓN DE TODA PERSONA AMANTE DE LA PAZ SOCIAL El Catecismo Social se vende en el quiosco de EL DEBATE, a 40 céntimos ejemplar. Descuento proporcional a la cuantía de los pedidos: 10 ejemplares, 3,75; 25 ejemplares, 8,00; 50 ejemplares, 17,00; 100 ejemplares, 32,00, y 500 ejemplares, 150,00. El franco correo por cuenta del comprador. Los que deseen recibir certificados los ejemplares deberán enviar además para el certificado 0,30 pesetas. Los pedidos diríjanse al apartado 466 de EL DEBATE. Madrid

BANCO DE VIZCAYA SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Domicilio social: BILBAO, Plaza Circular (edificio propiedad del Banco) CAPITAL: 40.000.000 DE PESETAS RESERVAS: 21.000.000 DE PESETAS BALANCE: 938.278.634 OPERACIONES QUE REALIZA EL ESTABLECIMIENTO Descuento y negociación de efectos sobre España y sobre el extranjero. Giros sobre plazas de alguna importancia de todo el mundo. Cambio de monedas y billetes extranjeros. Cartas de crédito. Cuentas corrientes e imposiciones, a la vista. Imposiciones a tres meses. Imposiciones anuales. Depósitos en custodia. Alquiler de cajas de seguridad. Seguros de cambio. Préstamos y créditos con garantía de fondos públicos y valores industriales. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de Bilbao, Madrid, Barcelona, París, Londres y Bruselas. Cobro y negociación de cupones y títulos amortizados. Pago de dividendos pasivos por cuenta de clientes. SUCURSALES EN Madrid (Nicolás María Rivero, 8 y 10), Baracaldo, Bermeo, Calahorra (en instalación), Castro Urdiales, Dos Caminos, Durango, Eibar (en instalación), Guernica, Haro (en instalación), Las Carreras, Lequeitio, Marquina, Medina de Pinar, Miranda de Ebro, Ondárroa, San Sebastián (en instalación), Tolosa (en instalación), Valencia (en instalación) y Valmaseda. AGENCIAS EN Amorebieta, Carranza, Ceberio, Elanchove, Elorrio, Mundaca, Munguía, Llodio, Orduña, Orozco, Plencia, Trucos, Villarcayo y Villaro. Cuenta corriente a la vista..... Interés 2 1/2 por 100 Imposiciones.—A 90 días..... Interés 3 1/2 por 100 A 6 meses..... Interés 3 3/4 por 100 primera serie..... Interés 3 por 100 A un año..... Interés 4 1/4 por 100 Caja de Ahorros 3,75 por 100

EL SENOR Don Félix de Silóniz y Colarte MARQUES DEL PEDROSO Cónsul de España, jubilado; caballero comendador de la real orden de Isabel la Católica, ex vocal de la Suprema Asambla de la misma orden, licenciado en Derecho civil y canónico Ha fallecido el día 24 de junio de 1921 Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad R. I. P. Sus hermanos, don Vicente, don José (presbítero), doña Rosario, don Antonio y doña Carmen; hermanos políticos, don Carlos, Guaza (ausente) y don Rafael Villanueva; tíos, sobrinos, primos y demás parientes, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios, y asistan a la conciliación del cadáver, que tendrá lugar hoy día 25, a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Alcántara, número 4, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas. El duelo se despide en el sitio de costumbre. Se aplica el coche. POMPAS FUNEBRES.—AVENIDA DE PENALVER, 15

EL RAYO Brilló para pisos y muebles, alfombras, náuticas, maderitas, pinturas, esmaltes y barnices, precios baratos. Droguería de Gómez, Alcala, 24. Teléfono M. 32-42. NO SE RETRATA los domingos CELEBRACION.—BOLA, 11 LINOLEUM PERSIANAS, a precios que sorprenderán por lo económicos. Tirar coco para portales, automóviles, etcétera. CAJETANO POLO Y HERMANOS 19 y 21, Fuencarral, 19 y 21. Necesito un cuarto entresuelo próximo a la plaza de Santa Ana GRATIFICARE APARTADO EN CORREOS, 171 AGUJAS

Kölnische Volkszeitung Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera. Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de Deutsche Zukunft (Porvenir Alemán) Precio de suscripción para Dinamarca, Suecia y Noruega, 12 coronas. Se imprime en caracteres latinos. Se publica en Colonia, en el Eblin, MARZELLESTRASSE, 37-43. VINOS FINOS DE RIOJA Gomez Cruzado HARO. ACEPTAMOS REPRESENTANTES BIEN ACREDITADOS DONDE NO TENGAMOS JUGUETES Siempre novedades.—Los mejores y más económicos. FUENCARRAL, 195.—VISITAD ESTA CASA

EL PICARO DE MI HIJO, NO HA PODIDO RESISTIR AL DESEO DE USAR MI ADMIRABLE Gillette

INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE TELEFONO 15-17 S.—VELAZQUEZ, 40.—APARTADO 269 BACHILLERATO, DERECHO, MEDICINA, FARMACIA, INGENIEROS INDUSTRIALES, COMERCIO, TELEGRAFOS, RADIOGRAFIA, AUXILIARES DE GOBERNACION, TRIBUNAL DE CUENTAS.—BRILLANTISIMO PROFESORADO. MAGNIFICO INTERNADO ALCOHOL EL LEON el mejor para quemar. Imágenes y altares José Tena Cárdenas, 65. VALENCIA Felipe Bayo Ex jefe de los talleres de reparación de máquinas de escribir de todos los sistemas.—MORATIN, 31.—Teléfono 39 M. SIEMPRE RECIENTES Agujas y economías AGUAS MINERALES de todas clases. Servicio a domicilio. Excedentes a provincias. L. Zamora. TELEFONO 2.788. 30, CRUZ, 30 40 PLAZAS para el Tribunal de Cuentas. Se admiten solicitudes. Magnífico internado para ambos sexos, completamente independiente. Los. Preparación completa. Academia Calles de la Barca.—Abad, 11.—Madrid. Oficina Informativa de Enseñanza Marques de Cubas, 3.—MADRID

Ford EL AUTO UNIVERSAL PIEZAS DE RECAMBIO Y TALLERES ILAGARSA, 75. Tel. 17-48. S. LINIMENTO GENEAU Solo TOPRO reemplazado al frotarse sobre el punto de dolor, cura el dolor, cura el dolor, cura el dolor. FUEGO No más Peladuras París, 165, Rue St-Honoré y toda farmacia. SARNA Antiséptico Martí El único que la cura sin baño. Véndese en todas las farmacias.

AGUJAS BARCELONA-NAPOLIS-107

Luz y calefacción AMOR por bencina. Lámparas de 50, 70, 75 y 100 bujías. Cocinas, Estufas, Palmatorias. Pídanse catálogo que se remite contra envío de 0,45 pesetas para certificado. J. BALLARÁ ANDREU (S. en C.) APARTADO 468. D Barcelona

“LOT” ES LA LUZ DEL DIA EN MANO COMODA Y SIN PELIGRO ALGUNO De venta en Madrid: F. Ruiz, Hortaleza, 66; Casa Pardo, Epos y Mina, 6; Almonaca Rodríguez, Avenida del Conde de Peñalver, 4. Barcelona: Especialidades Loty, Pelayo, 56; Boscain y Compañía, Fernando, 1.

ALMONEDAS COMPRA BELLOS espejos, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPROMO cuadros modernos y antiguos, curiosidades y antigüedades, todas clases. Galería Ferrer, plaza San Miguel, 8, principales. ENSEÑANZA POLICIA. Nuevas oposiciones. 300 plazas. Apuntes completos extractados. Clases nocturnas. Academia Mariana, Silva, 45. OFERTAS JOVEN sabiendo francés, inglés, temeraria, delincencia, facultativo Militar, desea colocación. Razón, carretera Aragón, 17, hotel Mascas. PRESTAMOS M I L PESETAS prodom 2,60 diarias, completamente garantizadas. León, 23, esquina 4999. ALQUILERES SAN SEBASTIAN se alquila villa espaciosa en Mira-Corcha, con vistas a la bahía. Informar, García de Paredes, 10, segundo, Arzaga, Madrid, o en San Sebastián, Legarajá, I. Aguirre.

ALMONEDAS COMPRA BELLOS espejos, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPROMO cuadros modernos y antiguos, curiosidades y antigüedades, todas clases. Galería Ferrer, plaza San Miguel, 8, principales. ENSEÑANZA POLICIA. Nuevas oposiciones. 300 plazas. Apuntes completos extractados. Clases nocturnas. Academia Mariana, Silva, 45. OFERTAS JOVEN sabiendo francés, inglés, temeraria, delincencia, facultativo Militar, desea colocación. Razón, carretera Aragón, 17, hotel Mascas. PRESTAMOS M I L PESETAS prodom 2,60 diarias, completamente garantizadas. León, 23, esquina 4999. ALQUILERES SAN SEBASTIAN se alquila villa espaciosa en Mira-Corcha, con vistas a la bahía. Informar, García de Paredes, 10, segundo, Arzaga, Madrid, o en San Sebastián, Legarajá, I. Aguirre.

PERDIDAS VARIOS PARA IMAGENES Y ALTARES, recomendamos a Vicente Tena, escritor. Valencia. Teléfono 610. EL MEJOR jamaica en duros y toda clase de sables lo expenden las casas Vieta Ba. postería Capellanes; Martín de los Heros, 33 y 35; Arcual, 31; Gálor, 25; Pineda, 19; Alarcón, 11; Marqués de Urquijo, 11; Toledo, 66, y San Bernardo, 88. BOLSA DEL TRABAJO SE OFRECEN asistencia para todo. Goya, 41, bajo derecha. OFRECEN joven veintidós años, ordenanza, muy acostumbrado, en esta Administración. COGNERA (vernal, africano, Dardagny, L.). MCMXSTA a domicilio, sábado, 12-4, 111, portada.